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Грамматика. Занятие #5. ​CONTINUOUS TENSES 
Длительные времена. 

 
 

CONTINUOUS TENSES (Длительные времена). 
 
В отличие от времен Indefinite, которые употребляются для выражения         
действия относительно настоящего, прошлого и будущего времени, ​не        
указывая на характер протекания действия​, времена группы Continuous        
выражают действие ​как процесс​. То есть: 

1) Действие, продолжающееся в момент речи или в настоящий период         
времени ​(Present Continuous) 

2) Действие, которое длилось в какой-то момент или период времени в          
прошлом ​(Past Continuous) 

3) Действие, которое будет длиться в определенный момент или период         
времени в будущем ​(Future Continuous).  

 
Время (time) 

 
            Прошедшее                      Настоящее                        Будущее 

 
          Past Continuous  ↑        Present Continuous   ↑      Future Continuous 
 
Поскольку длительная форма выражает незаконченное действие, она       
переводится на русский язык преимущественно глагольными формами       
несовершенного вида. 
 
Времена группы Continuous образуются при помощи соответствующих времени        
группы Indefinite вспомогательного глагола ​to be и причастия настоящего         
времени (Present Participle) основного глагола. 
 

Время (time) 
 

            Прошедшее                      Настоящее                        Будущее 
 

          Past Continuous  ↑        Present Continuous   ↑      Future Continuous 
 
I was thinking (Я думал)        I am thinking (Я думаю)       I will be thinking (Я буду думать) 
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THE PRESENT CONTINUOUS TENSE 
Настоящее длительное время. 

 
Present Continuous образуется из вспомогательного глагола to be в Present 
Indefinite и причастия настоящего времени (Present Participle) основного 
глагола. 
 
       Прошедшее​ ​                           ​  Настоящее ​                            Будущее  

 
                                      ↑       I am thinking (Я думаю) ​       ↑   
    
 
Present Participle образуется добавлением окончания -ing к инфинитиву 
основного глагола без частицы to: 
 

read + ing - reading 
work + ing - working 

 
 

 
В вопросительной форме вспомогательный глагол ставится перед 
подлежащим. 
 
Are the boys playing chess? - Ребята сейчас играют в шахматы? 
Is she working in the garten? - Она сейчас работает в саду? 
What are you doing? - Что вы делаете? 
 
В отрицательной форме после вспомогательного глагола употребляется 
частица not: 
 
The girls are not singing - Девочки сейчас не поют. 
 
В вопросительно-отрицательных предложениях вспомогательный глагол 
ставится перед подлежащим, а частица not - после подлежащего: 
 
Am I not preparing for my exams? - Разве я не готовлюсь к экзаменам? 

I am working (I’m working) 
He is working (He’s working) 
She is working (She’s working) 
It is working (It’s working) 

We are working (We’re working) 
You are working (You’re working) 
They are working (They’re working) 
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В устной речи вместо is not и are not употребляется в большинстве случаев 
сокращенные формы isn’t и aren’t: 
 
She isn’t listening - Она сейчас не слушает. 
They aren’t listening - Они сейчас не слушают. 
Why aren’t you working? - Почему вы сейчас не работаете? 
 

Употребление Present Continuous. 
 

Present Continuous употребляется для выражения действия, происходящего в 
момент речи: 

Why are you crying? 

(Почему ты плачешь?) 

You are not listening to me. 

(Ты не слушаешь меня) 

Present Continuous употребляется для выражения ​длительного действия​, 
происходящего в определенный период настоящего времени, хоть и не 
обязательно в момент речи: 

What are you doing here in Paris? 

(Что вы делаете здесь, в Париже?) 

I’m studying at university. 

(Я учусь в университете) 

Present Continuous употребляется для выражения длительного действия, 
происходящего ​одновременно с другим действием в настоящем времени: 

I’m only happy when I’m working. 

(Я счастлив лишь тогда, когда работаю) 

What does he do when he’s not teaching? 

(Чем он занимается, когда не преподает?) 
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Present Continuous употребляется для выражения ​запланированного будущего 
действия​, особенно с глаголами, обозначающими движение: to go ​идти, 
ехать​; to come ​приходить​; to leave ​уезжать​; to arrive ​прибывать и пр​. В этом 
случае обязательно употребляется обстоятельство времени: 

We’re flying to Paris in the morning. 

(Мы улетаем в Париж утром) 

When are you coming back? 

(Когда вы вернетесь?) 

Is he coming tonight? 

(Он придет сегодня вечером?) 

Глагол ​to go ​в ​Present Continuous​ с инфинитивом другого глагола означает 
намерение выполнить действие ​в самом близком будущем ​и придает ему 
оттенок ​обязательности​, неизбежности выполнить действие, обозначенного 
инфинитивом: 

I’m going to speak. 

(Я буду говорить) 

He’s going to be a teacher. 

(Он собирается быть учителем) 

 
В следующем уроке мы разберем прошедшее длительное время (Past 
Continuous Tense). Вступайте в мою группу в Телеграм - ​t.me/englishwithrinat  
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